



令和4年8月
第83号

議会だより



- 議案の主な内容及び結果(第2回定例会) ······ P 2 ~
- 一般質問 村政のここを問う! ······ P 6 ~
- 議会活動報告 ······ P 9 ~
- お知らせ・村民ひろば ······ P 11 ~

■発行 群馬県高山村議会 ■編集 議会広報編集特別委員会

〒377-0792 群馬県吾妻郡高山村大字中山2856-1 TEL0279-63-2111 (代) FAX0279-63-2768
E-mail info@vill:takayama.gunma.jp

「脱炭素先行100地域」を目指す

「たかやま5つのゼロ宣言」の実現に向け

脱炭素まちづくり事業1385万4000円を計上

令和4年第2回定例会は6月2日から8日までの日程で開催されました。条例の一部改正、補正予算など10議案が提出され、全議案が可決されました。その他、繰越計算書6件が報告され、3名が一般質問を行いました。

議案の主な内容

◆条例

●高山村税条例の 条例の一部改正【専決】

成26年4月1日以前に所在する住宅まで拡充されました。

林和一 限度額の変更による村全体としての影響は。

税務会計課長 令和3年度の課税情報での試算では約14万円の国民健康保険税の増額となる。

間を1年間延長するもので、両議案ともに可決されました。

◆補正予算

●令和4年度一般会計 (第1号)

1060万8000円を追加し、予算総額を30億1360万8000円とするもので、可決されました。

新型コロナウイルス感染症の影響により収入の減少が見込まれる者の保険税(料)の減免期

地方法等の改正に伴うもので専決処分により改正され、承認されました。

現在の省エネ基準に適合する省エネ改修工事を行つた住宅に対する固定資産税の減免が、平

後期高齢者支援金等課税額の限度が19万円から20万円に引き上げられました。

影響により収入の減少が見込まれる者の保険税(料)の減免期

※脱炭素先行100地域とは

国は2050年カーボンニュートラルの実現とともに

に、2030年度の温室効果ガス排出量を2013年度比46%削減する目標の実現に向けて、モデルとなる「脱炭素先行地域」を100か所つくることを目標としています。

第2回定例会 議案の主な内容

として、子育て世帯生活支援事業特別給付金、60歳以上の方や基礎疾患のある方などを対象とした4回目のワクチン接種費用などが新たに計上されました。

【本会議質疑】

山口英司 脱炭素まちづくり事業の脱炭素省エネ推進計画と視察について説明を。

地域振興課長 村内の住宅・事業所・公共施設の電力使用状況の現状分析及び把握を行い、将来にわたり排出される温室効果ガスの推計などを基に地域の将来ビジョン、脱炭素化シナリオを作成するとともに、村民アンケートにより再工エネ設備の導入ニーズを把握することで、現実的な再エネ導入目標を設定し、脱炭素化の具体的な実行計画を策定する。これらの取組み結果を踏まえ「脱炭素先行100地域」に選定されることを目指すための計画である。視察については、中山間地の小規模自治体で低炭素社会に向けて先駆的な

取り組みにより環境モデル都市にも選定されている岡山県英田郡西粟倉村を考えている。

後藤明宏 中学生海外派遣事業参加負担金は何名分か。また、コロナ禍にて中学生海外派遣事業が3回目の中止になるが、この対象の生徒たちに希望と夢を与え、将来に役立てていただくために、海外派遣救済基金として残すことはできないか。

教育課長 参加負担金は現在の中学2年生29名分です。

教育長 基金の設置目的や活用方法などを検討する時間が必要で、今回の海外派遣の予算をすぐ基金にすることは難しい。

本年度は今後のコロナの変化に伴う海外の受入状況の変化や高等学校などの海外への修学旅行などの実施予定を来年度の予定まで含め調査する予定で、その結果、高等学校などでの海外への修学旅行などの実施が少ない場合には、村教育委員会が企画する高校生の海外研修などを考えていかなければならないか

と考えている。

奈良哲男 民間企業に委託して問題はないか。

地域振興課長 村が認めれば制度的なものについては問題ない。

奈良哲男 大切な人材なので待遇等、村がしつかり見ていただきたい。

後藤明宏 コロナ禍、海外派遣事業を失った生徒に最大限、教育委員会として考えてやるべきだと思う。

奈良哲男 地域おこし協力隊受入委託料431万8000円という高額な事業を委託していいのか。また、委託料の増額と隊員への謝礼、活動補助金を減額した差額の40万円はどうなるのか。

な、来年度中学生海外派遣が実施できる場合には、来年度の2年生と3年生を対象に実施していきたいと考えている。

後藤明宏 コロナ禍、海外派遣事業を失った生徒に最大限、教育委員会として考えてやるべきだと思う。

奈良哲男 自然休養村管理センター解体工事設計業務委託は当初予算に含まれていないのか。

地域振興課長 当初予算の段階では設計も含めたプロポーザル方式による業者選定を見込み工事請負費のみの計上であったが、国庫補助を使うということもあり、設計に基づく競争入札方式に変更をしたい。そのため高額な事業を委託していいのか。また、委託料の増額と隊員への謝礼、活動補助金を減額した場合の競争入札としたい。また、アベストの関係もあるのでしっかりと調査をした設計としたい。

奈良哲男 公平性を保つため競争入札としたい。また、アベストの関係もあるのでしっかりと調査をした設計としたい。

奈良哲男 できるだけ安くできる方法を考えていただきたい。

後藤肇 地域おこし協力隊活動事業（就農型）の協力隊研修委託料と農作業機械購入費の説明を。また、就農支援・農的魅力開発支援事業のレジャーファーム（収穫体験農園）の選定理由と今後の計画は。

農林課長 5月から1人、協力隊として就農しており有機関係

第2回定例会 議案の主な内容

の研修をしている。農業機械購入は隊員が共同利用する機械を購入する予定だが、具体的には決まっていない。レジャーファーム（収穫体験農園）は、コティージ西側100メートルほどの場所にある田んぼで現況は遊休農地になっているが、畑として使える状態にして収穫体験ができる農園として活用していく。

林和一 自然休養村管理センター撤去事業を国庫補助対象事業として高額な投資をすることの意義は、単独事業で経費削減をしていく考えはないのか。

地域振興課長 自然休養村管理センターは、昭和54年3月の竣工で建物自体も老朽化しており、場所も高山村の玄関口ということで、景観の観点からも撤去したい。国庫補助事業として実施することで、補助金が解体工事費の10分の4、残りの6割の半分が特別交付税で措置され、村の持ち出しは少なく済むのでどうしても進めたい。

林和一 国庫補助事業ということがあるがために、次々と経費

は引き上がっていくというような事案が多く見受けられているので、よく検討されて、さらに内容をよく熟慮してから事業化をしてほしい。

●令和4年度国民健康保険特別会計（第1号）

55万8000円を増額し、予算総額を4億7418万4000円とするもので、可決されました。

新型コロナウイルス感染者への傷病手当金が新たに計上されました。

●令和4年度一般会計（第2号）

291万7000円を減額し、予算総額を1億5207万8000円とするもので、可決されました。

地方自治法施行令の規定により、複数年の継続事業のうち、本年度に遡次繰越した事業については、その收支を議会へ報告することとされています。

村史編さん事業、こども園増改築整備事業、給食センター増改修整備事業の3事業の繰越額などが報告されました。

※継続費の遡次繰越とは

履行に数年度を要するものについて、予算の定めるところにより、その経費の総額及び年割額を定め、数年度にわたって支出することができます。

継続費の毎会計年度の年割額に係る歳出予算のうち、その年度内に支出が終わらなかつたものは、当該継続費の継続年度の

し、予算総額を6453万円とするもので、可決されました。

●令和4年度水をきれいにする事業特別会計（第1号）

（第2号）

●令和4年度簡易水道事業特別会計（第1号）

230万9000円を減額

◆その他

●令和3年度高山村一般会計継続費繰越計算書の報告について

終わりまで順次繰り越して使用することができるものです。

の繰越額などが報告されました。

●令和3年度高山村一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について

地方自治法施行令の規定により、令和3年度に事業が完了しなかつたため本年度に繰り越した事業については、その収支を議会へ報告することとされています。住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金事業や橋りょう長寿命化事業など9事業の繰越額などが報告されました。

●令和3年度高山村土地開発事業特別会計継続費繰越計算書の報告について

本宿田中地区宅地造成工事の繰越額などが報告されました。

●令和3年度高山村土地開発事業特別会計繰越明許費繰越計算書の報告について

本宿田中地区宅地造成用地取得事業の繰越額などが報告されました。

●令和3年度高山村一般会計事故繰越し繰越計算書の報告について

地方自治法施行令の規定により、避けがたい事故により令和3年度に事業が完了しなかつたため本年度に繰り越した事業については、その収支を議会へ報告することとされています。「さとのわ」の外構等整備工事

落雷被害修繕工事及び農村地域防災減災事業の繰越額などが報告されました。

●令和3年度高山村農業用水事業特別会計繰越明許費繰越計算書の報告について

第2回定例会 議案などの審議結果

議案	反対	議決結果	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
			後藤 明宏	佐藤 晴夫	林 和一	後藤 肇	野上 富士夫	山口 英司	平形 眞喜夫	奈良 哲男	小林 進	林 昌枝
専決処分の承認を求ることについて（高山村税条例の一部改正）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
専決処分の承認を求ることについて（高山村国民健康保険税条例の一部改正）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
高山村国民健康保険税条例の一部改正について	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
高山村介護保険条例の一部改正について	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和4年度高山村一般会計補正予算（第1号）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和4年度高山村国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和4年度高山村介護保険特別会計補正予算（第1号）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和4年度高山村簡易水道事業特別会計補正予算（第1号）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和4年度高山村水をきれいにする事業特別会計補正予算（第1号）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—
令和4年度高山村一般会計補正予算（第2号）	9	0	可決	○	○	○	○	○	○	○	○	—



後藤明宏議員

現段階では 検討していない

「さとのわ」のオープン の遅れの原因は

〈教育長〉 現在、補助の利用について問い合わせはきていますが、今後3年間または5年間の間に何人くらいがこの補助を利用するか、現段階では分かりません。まず、高等学校での利用状況を見ていただきたいと考えております。現段階では、大学などが実施する海外研修については、検討していません。

〈議員〉 去る4月28日上毛新聞に高山村中学生海外派遣の対象生徒、進学先の研修に補助という見出しがありました。内容はコロナ禍にて中学生海外派遣が中止になり、該当生徒に高校や専門学校が主催する海外研修などへの参加費の半額を負担するとの記事でした。しかし、高校や専門学校での海外研修の機会は少なく、補助制度を大学生の海外留学の一部補助まで拡大し、コロナ禍、高山中学校に在籍した生徒に海外体験を通して将来に役立てていただきたいと思いますが、教育長の所見は。

〈議員〉 若い頃の旅や体験、異文化交流は将来に影響を与える素晴らしい機会だと思います。今後、いつ海外派遣が再開されるかまだ分かりませんが、中止になつた生徒にはそんな希望と機会を持たせてやれる補助制度にしていただきたいと思います。

〈議員〉 たかやま未来センター「さとのわ」の大規模な工事の遅れにより、受水槽側の客土1メートル程の埋め戻し追加工事が令和4年度に繰り越され、予算の繰越、または追加予算の計上がありませんでしたが、その説明を。

また、本年1月までは「さとのわ」4月オープン予定でしたが、現在9月オープンにて計画が進んでいます。なぜ客土の埋め戻し工事が4年度に繰り越されるほど遅れたのか。

〈議員〉 オープンの遅れに関して、建物の基礎工事が仕上がった段階で客土の埋め戻しが必要かどうかは、現場監督は図面と照らし合わせれば分かっていただけだと思います。役場側でどれだけ図面と現場を把握し、工事責任者と打ち合わせを行つたか、今後の事業に対してもこのようなことのないよう注意するように。

遅れの最大の原因是、本体工事と外構等整備工事を分離発注し、同時進行での工事形態として進めたいところでしたが、最終的な工事が土工事となり、埋め戻しについても小スペースの中、冬場の工事と重なつたことが工期延長の一番の要因となります。

同時施工が 困難だつた

〈村長〉 浄化槽、受水槽側の埋め戻し等の追加工事の増額分については、観光交流館整備事業の入札差金等により、令和3年度の残予算の範囲内において支出してあります。

〈議員〉 オープンの遅れに関して、建物の基礎工事が仕上がった段階で客土の埋め戻しが必要かどうかは、現場監督は図面と照らし合わせれば分かっていただけだと思います。役場側でどれだけ図面と現場を把握し、工事責任者と打ち合わせを行つたか、今後の事業に対してもこのようなことのないよう注意するように。



一般質問



議員 山口英司

防災に対する 意識向上を図っていく

がかかることが予想されるた
め、地区における合意形成がで
きるかが課題になります。

「地区防災計画」 策定を

〈村長〉 平成25年、災害対策
基本法において、自助及び共助
に関する規定が追加されました。

地域コミュニティにおける防

災活動推進の観点から、市町村
内の一定地区の居住者及び事業

者等が行う、自発的な防災活動

に関する「地区防災計画」制度
が新たに創設されました。「地

域防災計画」を作成する目的は、
や、近所の人等と助け合う「自助」
による取り組みを進めることができます。この

ため、地域住民同士で防災について
考え、対策を考えておく「地区
防災計画」制度が創設されています。

そこで、「地区防災計画」につ
いて村の考え方と、今後の取り組
みについて伺います。

そこで、「地区防災計画」につ
いて村の考え方と、今後の取り組
みについて伺います。

近年の大規模災害において
は、行政主体の避難支援に限界
があることは明らかであり、激
甚化する災害に対し、「地区防
災計画」は地域の防災力向上や、
有事の際に迅速な行動に移すた
めの指標として、大変有効であ
ると考えています。

〈議員〉 「地区防災計画」は
住民自らで話し合い作成するも
ので、自主防災組織の結成や運
営について、ある程度行政が主
導していかなければなりません。

高山村は災害が少なく、比較

的安全・安心な村という感覚を
持っている方が多いと思います

が、「災害は忘れた頃にやつて
くる」と言われています。令和
元年10月の大型で猛烈な台風19
号では、県内各地で大きな被害

が発生し、当村では初めて避難
勧告が発令されました。ふれあ
いプラザを中心に合計96名の村
民が避難をしていました。

「地区防災計画」を策定し、
いざという時に、地域ごとに効
果的な防災活動を実施すること
が重要です。行政においても避
難所開設等の準備・手順を再確
認し、災害対策について万全の
体制を整えておくべきです。



比較的、災害の少ない当村に
あつては、住民の防災意識が必
ずしも醸成されているとは言え
ないと思います。まずは、自宅
周辺にどのような危険があるの
か、災害時の避難場所と避難経
路はどうかななど、防災に対する
関心を持つてもらうために、村
が作成した「地区防災計画」
やハザードマップなどを活用し
ながら、防災に対する意識向上
を図つて行きたいと考えています。

「地区防災計画」を策定し、
いざという時に、地域ごとに効
果的な防災活動を実施すること
が重要です。行政においても避
難所開設等の準備・手順を再確
認し、災害対策について万全の
体制を整えておくべきです。



後藤 肇議員

期待の答弁

3期目の抱負について



〈議員〉 まずは、当選おめでとうございます。

3期目の村政執行にあたり8項目の抱負がありました。その中の次の2つの項目について、今後4年間の取り組む方向や具体的の方策についての所見は。

- 1、法人組織による農業経営
- 2、小規模の宿泊施設

口減少や高齢化による担い手不足と相まって、営農条件面で不利な状況にあります。また、野生鳥獣の生息地となる山林と農地が隣接することから、平地に比べて農作物の鳥獣被害を受けやすく、荒廃農地が発生しやすい環境にあります。このため、中山間地域における持続可能な農業の展開に向けて、地域の農業を支え、力強く成長する農業を実現するためには、地域農業の核として活躍している認定農業者や集落営農組織等の意欲のある担い手が、法人化により安定した経営基盤を確立し、企業的な経営体へと発展していくような支援や6次産業化の推進に

より、農業所得向上が図られるよう支援をしていくことが重要です。また併せて、ほ場の整備未整備地区における農地について、ほ場整備ができるよう国・県等と連携をしながらなるべく土地所有者の方の負担を減らせるような財政支援も検討していかなければならぬと思っております。

2点目の小規模の宿泊施設についてお答えいたします。

村を離れた人が気軽に宿泊できる場所、また、観光やビジネスで来村された方が利用できる宿泊施設の整備につきましては、村民の方や村外から訪れる方等の建設要望の声が多く聞かれておるところでございます。

〈議員〉 2点の抱負とも、村にないものを進めていくのであるから、相当の覚悟で取り組まなければできないことを感じます。コロナ禍でまだまだ制限が出てくると思いますが、すぐに対話と通して、早急に方向性を見出していくいただきたい。



ころでございます。以上2点について申し上げましたがこれらには、相当な準備が必要となるわけでございますが、村民皆様をはじめ議員各位、また、関係機関との連携、ご意見等を伺いながら進めていかなければなりません。

付託陳情書審査結果報告

第2回定例会において総務文教常任委員会に審査を付託された陳情書等2件の審査結果は次のとおりです

- 国民の祝日「海の日」を7月20日に固定化する意見書を提出いただきき件
- 後期高齢者の医療費窓口負担2割化実施の凍結についての陳情

提出者は海事振興連名会長衛藤征士郎氏外17名で、超党派の国会議員で構成されている団体です。

要旨は、平成8年から「海の日」として祝日となり、平成15年からは3連休とするハッピー・マンデー制度により7月の第3月曜日となつたものを元どおり固定化していきたいとするものです。

3連休は国民の生活に定着しており、法改正にはさらに研究を要するとして「継続審査」と決定しました。

提出者は全日本年金者組合群馬県本部執行委員長 平田仁氏と同吾妻支部長 山本茂氏の連名です。

要旨は、一定以上の所得のある場合現在の窓口1割負担から2割負担となる法改正が成立しています。

要旨は、医療不安を招くような法改正の実施を凍結して欲しいとするものですが、この財源負担は、現役世代が40%、国費で50%となつております、負担のあり方についてはさらに調査研究を要すると判断し「継続審査」と決定しました。



①体験交流館

サテライトオフィスとして改修が予定されている体験交流館の改修内容などを現地で確認しました。



②本宿田中地区宅地造成地

4月26日に全議員で体験交流館、本宿田中地区宅地造成地、たかやま未来センター「さとのわ」、たかやまこども園を視察しました。

体験交流館などを視察

- ③たかやま未来センター「さとのわ」
- 外構等整備工事などの状況を視察しました。
- ④たかやまこども園
- 園児数の増加に伴い必要となつた保育室の増改築工事の状況を視察しました。

全員協議会

令和4年4月26日、5月27日に全員協議会が開催されました。主な議題と概要についてお知らせします。

①高山村就農支援・農的魅力度支援事業について

②東大農学部学生のフィールドワーク実習について

令和3年度に（株）アグリメディアに委託した高山村就農支援・農的魅力度開発支援事業の内容について報告されました。



本事業の基本方針と取組内容として、豊かな自然に牧歌的な風景、地域の絆などの資源を強みとし、「トライアルレジャーファーム」を起点に100年続く村づくりの推進や既知魅力・地域資源の活用に加え、新たな魅力を取り入れ、高山村を訪れる交流人口の増加を図り、地域経済の活性化の推進、就農者（移住者）への活動支援を実践することで高山村の農業者が応援され続ける循環の構築などが掲げられています。

※トライアルレジャーファームとは

地元農家、道の駅などの周辺施設、各パートナー企業と連携しながら、農業の基礎知識や技術の習得ができ、都市住民等の消費者の声が直接聞こえる交流・つながりの場の「トライアルファーム」と農体験を通して生産者の思いをダイレクトに感じながら、就農者を応援できる場の「レジャーファーム」を合わせた言葉です。

③田尻橋補修工事について

新型コロナウイルス感染症の影響による資材調達の遅れなどを理由に3か月ほど工期を延長して9月30日の完成を目指すと報告されました。

④たかやま高原牧場を活用した新規提案事業について

群馬県内の企業からたかやま高原牧場内で羊を飼育（放牧）して、羊毛や肉の生産・加工などをを行い、高山村の新たな特産品の開発に協力したいという提案があり、今後協議していくと報告されました。



環境美化活動

6月8日に、合之沢橋から赤根トンネルまでの間のゴミ拾いを行いました。恒例となり毎年行っている活動で、村長、副村長にも参加していただきての作業となりました。

まだまだ多くのゴミが沿道に投げ捨てられています。ゴミの投げ捨てがなくなることを願うばかりです。

村の戦国時代に

夢を馳せて

高山村ガイドボランティアの会

市村 征洋（梅沢）

私は小学生の頃、今の東吾妻町の原町に住んでいたが、国道145号線が沼田市までいち早く舗装化されたことに魅せられたのを思い出す。地図を追うと尻高城と言ふ山城に目が留まった。奇妙な名前と記憶の中に留まり続けた。しかし、中山城はその当時は眼中に入らなかつた。高山村に移り住んで、親切な人が手製の解説書を作つて中山城を構造（「縄張り」と言う）を含めて教えてくれたのが思い出される。それからが山城に興味・関心を抱くようになつたのだ。



権現山城・二ノ郭



西郭の傍の榛名神社の祠、中山中とあり。

2016年の大河ドラマ「真田丸」では、地元の新聞社が沼田市までのこの城の南を通る国道を「真田道」と名付けてくれた。中山城は岡郭式で、本丸が二重三重に囲まれ、俯瞰して観れば半円の同心円状になっていると想定して頂きたいのだ。



林道(建設中)から城への入り口

この場所から東北方面1.5kmの山中に中山古城と言う山城がある。この城も俯瞰すると馬蹄型であり、武者走りが認められる。本郭を始めとする曲輪は梯郭式で構成されている。最後の城主は中山右衛門尉勘解由で、真田氏に付いて旧赤城村の津久田城の戦いで討死してしまった。天正10年（1582年）6月末の事であった。相手は北条氏側であった。この年は、3月11日に武田勝頼が自決し、6

月2日に織田信長が横死し、天正壬午の乱と言われる程に画期の年であった。付け加えれば、この城には、先代の安芸守の時に忍びの者・唐沢玄蕃が忍び入った時の微笑ましい逸話（『加沢記』）が残されており、別途、お読み頂きたい。

このようにして、戦国時代のマンを求めているのです。

最後に述べたいのは、権現山城址のことである。この城は、三島神社の奥の当村と旧月夜野町との境・稜線上にあつた山城である。北条氏政は、配下の猪俣邦憲から、矢丈で矢を射れば名胡桃城へ届く程の至近距離にある権現山城を築いたとの報告を受けていた。背後から指揮していたのは、氏政の叔父の北条氏邦であり、直接指揮し



権現山城・本郭

ていた邦憲や配下の吉田新左衛門や林治部左衛門や、派遣されて来た深谷兵の事などが資料（深谷市上杉顯彰会・会報108号）から続々と現れる。また、槍10張が中山城から届けられたともある。そして、かの名胡桃城事件（1589年）が起き、小田原合戦（1590年）で決着して豊臣秀吉の天下統一となつたのである。

Information <各種お知らせ>

議会の動き

4月

- 15日 議会広報編集特別委員会
26日 体験交流館ほか視察
" 全員協議会

5月

- 11日 昭和村議会視察受入れ

- 25日 議会運営委員会

- 26日 群馬県町村議会議長会臨時総会
(前橋市)

- 27日 全員協議会

6月

- 2日 第2回定例会(開会日)本会議

- " 提出議案調査

- 3日 ウクライナ大学生激励会

- " 総務文教常任委員会

- 8日 第2回定例会(閉会日)本会議

- " 議会広報編集特別委員会

- " 環境美化活動

- 20日 吾妻広域町村圏振興整備組合監査
(中之条町)

- 24日 吾妻郡林業振興協会総会
(中之条町)

- " 吾妻郡林業振興協会総会
(中之条町)



会議録トップページ



議会ホームページ

議会ホームページURL <https://www.vill.takayama.gunma.jp/gikai/index.html>

議会を傍聴してみませんか？

- 傍聴は、備え付けの受付票に住所、氏名、年齢を記入し投函するだけです。
- 傍聴席への出入りは自由で、本会議中でも入退室ができます。

令和4年第3回定例会 本会議(予定)

9月5日(月)、9月20日(火) 午前10時から

一般質問は9月5日(月)

【議会広報編集特別委員会】
委員長 副委員長 委員 委員
後藤 晴和 宏肇
佐藤 和一 司枝
(中之条町)

【発行責任者】
議長
藤口昌
明英
宏一
(中之条町)

この夏を乗り切りたいと思います。今後とも村民の皆さんのお役にたてるよう活動を行ってまいりますので、議会だよりもよろしくお願ひいたします。

梅雨の期間としては、史上最短を更新したそうです。梅雨が明けたとたんに、各地で記録的な猛暑日が続き農作物に被害が出て、収穫量の減収等が懸念され生産者の皆さんの苦労が報われないのが残念に思います。これも近年いわれている異常気象のせいですかね。また、この夏はいつも年の年より暑さがレベルアップする事が予想されるようですので、私も農作業等行う時は朝夕の涼しい時に頑張り日中は無理しないようにし、できる限り熱中症対策を心がけて、この夏を乗り切りたいと思います。

今年は、平年より梅雨明けが早く、梅雨の期間としては、史上最短を更新したそうです。梅雨が明けたとたんに、各地で記録的な猛暑日が続き農作物に被害が出て、収穫量の減収等が懸念され生産者の皆さんの苦労が報われないのが残念に思います。これも近年いわれている異常気象のせいですかね。また、この夏はいつも年の年より暑さがレベルアップする事が予想されるようですので、私も農作業等行う時は朝夕の涼しい時に頑張り日中は無理しないようにし、できる限り熱中症対策を心がけて、この夏を乗り切りたいと思います。今後とも村民の皆さんのお役にたてるよう活動を行ってまいりますので、議会だよりもよろしくお願ひいたします。

編集後記